
Compte-Rendu de la réunion de CA virtuelle (TEAMS) 

Samedi 24 septembre 2022 à 9h30 

 

Membres du CA présents  

Présidente : Brigitte Rondel (DIL 44) 

Trésorière et Commissaire Papier Couleur : Christine Gaboriau (DIL 44) 
Resp Régional Compétitions et Commissaire Nature Papier : Gérard Barbier (DIL44) 

Commissaire Papier Monochrome : Jean Veneau (PVC Mayet 72) 

Commissaire Audiovisuel et Quadrimage : Jean-Paul Hennion (UIA St Nazaire 44) 

Commissaire Auteur : Eliane Jund (UIA St Nazaire 44) 

 

Membre invité 

Jean Pierre Deroef (UIA St Nazaire 44) postule pour entrer au CA 

 

Absents excusés 
Commissaire Image Projetée Monochrome et Couleur : Benoit Collet (PC Pornichet 44) 

Commissaire Nature IP : Jean Christophe Javault (PC Pornichet 44) 

 

Absent 
Secrétaire : Bernard Pechereau (membre individuel) 
 

 
Ordre du jour de la réunion :  
 

• Conseil d’Administration : Démissions et Candidatures 

• AG 2022 Bellevigny 

• Fête de la photo 

• Divers 
 
Accueil et ouverture de la séance à 9h30 par la présidente Brigitte Rondel qui remercie les 
membres pour leur présence à cette réunion. 

 
 
1er point : modification du CA  
 
Bernard, quittant la fédération, a fait part à Brigitte de sa démission des postes de secrétaire et 
webmaster : il n’a pas de successeur. 
Brigitte assurera le secrétariat le temps qu’un membre intéressé par cette fonction se présente. 
Idem concernant le poste de webmaster mais elle souhaite qu’une personne qualifiée en 
informatique gère le site.  
 
Eliane qui occupait le poste de commissaire Auteur nous quitte à regret pour raisons de santé. 
Mais elle a pris soin de trouver un successeur en la personne de Jean Pierre Deroef. 
La discipline l’intéresse fortement, ses résultats au CR 2022 en attestent.  



Convié à cette réunion, il candidate pour entrer au CA avec l’approbation des membres. 
Tous nos remerciements à Eliane qui s’était fortement investie sur ce poste ainsi qu’à Jean 
Pierre qui va assurer la relève. 
Elle confirme qu’elle sera en soutien pour l’année à venir, Jean Paul et Gérard également. 
 
Jean-Michel Rousseau (UIA ST Na) a postulé pour intégrer le CA de l’UR. 
 

 
 
2ème point : AG 2022 
 
Confirmation des postes de chacun pour 2023 
Chaque membre présent confirme son maintien pour la prochaine saison sur le poste qu’il 
occupe. 
Benoit et Jean-Christophe l’ont également confirmé à Brigitte. 
 
De ce fait, la constitution du nouveau CA sera annoncée le 15 octobre après l’annonce des 
résultats des votes, sauf si nous avons des candidatures spontanées lors de l’AG. 
Dans ce cas, nous nous réunirons en visio dans le courant de la semaine 42. 
 
Concernant le déroulement de l’AG. 
Tous les comptes-rendus d’activité des différents commissaires ont été joints à la convocation 
d’AG de façon à ce qu’ils ne soient pas obligés d’en faire la lecture. Ce qui nous permettra de 
gagner du temps car nous avons beaucoup de diplômes et de récompenses à remettre. 
 
Les clubs auront la parole, si certains souhaitent avoir des éclaircissements sur un point ou un 
autre ils pourront s’exprimer. 
 
Chaque commissaire remettra les récompenses régionales et nationales correspondant à sa 
discipline. 
 
Il faudra profiter de l’AG pour trouver des clubs organisateurs pour le CR Auteur et l’AG 2023. 
 

 
3ème point : Fête de la Photo 2022 
 
Tous les membres fédérés ont reçu le programme par mail le 23 septembre. 
Brigitte a également envoyé le programme à plusieurs clubs non fédérés de Loire Atlantique et 
de Vendée. 
 
Christine souhaite qu’une relance repas soit faite fin septembre. 
Il est convenu que Brigitte renverra un mail avec bordereau d’inscription aux membres le 30 
septembre. 
 
Se pose le problème de l’installation et du démontage des expos pour les clubs éloignés. 
 

• Le club de Montreuil amènera ses images le samedi matin et les reprendra le samedi 
soir (vu avec Fernand Albert). 

• Idem pour Jean du club G. Méliès de Mayet. 

• Aux vues des problèmes que cela pose aux clubs de l’UIA St Nazaire et du PC de 
Pornichet, Christine propose de contacter deux de ses collègues résidants à Trignac et à 
la Baule qui pourraient se charger du transport des images le vendredi et le lundi. 



Brigitte, Christine et Gérard pourraient assurer l’installation le vendredi après midi et la 
dépose le dimanche soir. 
Affaire à suivre avec Christine. 

D’autres expos auront lieu en local : 

• Photo Club Marche Image PC en Terre de Brière à Montoir de Bretagne 

• UIA St Nazaire du 18 au 23 octobre sur le thème du « Mouvement ». 

• PC Pornichet 
 
Brigitte précise qu’afin de laisser le temps aux clubs de s’organiser, le CA de la FPF a décidé 
de proclamer le mois d’octobre comme mois de la « Fête de la Photo ».  
Toutes les expos clubs ayant lieu durant cette période seront donc rattachées à cette 
manifestation. 
 
Un bilan de la manifestation de 2022 sera fait lors du prochain CA UR afin d’envisager sous 
quelle forme sera faite celle de 2023 (expos dans tous les clubs ou une grosse manifestation). 

 
 
4ème point : Divers 
 
Le Code des UR doit être voté par le CA FPF le 2 octobre et transmis aux Présidents d’UR 
ensuite pour application.  
De ce fait, nous pourrons modifier nos statuts et notre règlement intérieur et les mettre aux 
votes lors d’une Assemblée Générale Extraordinaire. 
 
Brigitte et Gérard se sont déplacés à Fontenay Le Comte pour présenter la Fédération. 
 
D’autre part, Brigitte a pris contact avec trois autres clubs plus ou moins intéressés pour nous 
rejoindre. 
Il s’agit des clubs  

Declic 84 de St Christophe du Bois 
ATPA PC de La Tranche sur Mer 
Nomad’s Club Des Sables d’Olonne 

Affaire à suivre… 
 
 

 
Tour de Table 
 

Jean Paul  
Le livret des compétitions 2023 n’est toujours pas sur le site, pourquoi ? 

Brigitte : Il n’est pas finalisé à ce jour, j’espère en apprendre davantage lors de la réunion 
de rentrée le week end prochain. 
 
Gérard n’étant plus Responsable National des Compétitions, qui est nommé à sa place ? 

Gérard : je vous informe de ma démission à ce poste suite à mon éviction par les 
membres du 1er et 2ème collège lors des élections des responsables nationaux de départements.  
N’ayant plus la confiance du CA FPF j’ai jugé bon de quitter cette fonction. 

 
Le Quadrimage Régional : J’ai rencontré de grosses difficultés pour charger les montages, que 
fait on ? 
 Gérard : la FPF ne souhaite pas organiser un N2 Quadrimage donc nous n’organiserons 
plus de quadrimage régional. 



 Brigitte : c’est vraiment dommage car cette discipline rencontre un franc succès chez nos 
membres, c’est un concours très ludique. Cette année 38 montages ont été présentés par 27 
membres. 
 
Certains diaporamistes souhaitent revenir à un jugement audiovisuel en présentiel ? 

Gérard : Il y a plusieurs raisons à privilégier le jugement par internet. Le choix des juges 
est plus large (national) ; l’UR ne dispose pas d’un budget illimité en termes d’organisation des 
concours régionaux ; de plus la participation est relativement faible. 

Jean Paul : Le jugement internet présente aussi un gros avantage : les juges ont plus de 
temps pour faire des commentaires construits et les auteurs apprécient cette démarche. 

Jean-Pierre : ne pourrait-on pas dans ce cas projeter les résultats du CR Audiovisuel lors 
du jugement du CR Auteur ?  

Gérard : Cela drainerait plus de public. 
De l’avis général, cette proposition pourrait être mise en place à condition que la configuration 
de la salle le permette et que le club ait les moyens techniques pour effectuer la projection. 
 
 

Jean 
Certains membres de notre club seraient intéressés par des tutoriels sur le diaporama 
 Jean-Paul, animateur diaporama à l’UIA St Nazaire, a en sa possession des tutos. 
 Serait-il possible qu’il se déplace dans les clubs demandeurs pour faire des formations. 
 
Le club de Mayet est propriétaire d’une superbe exposition d’images prises par Thomas 
Pesquet en grand format. 
Cette expo est disponible moyennant une contribution financière  
Jean va nous envoyer un descriptif. 
 
A quand un concours argentique ? 
 Gérard : Ce n’est pas dans l’air du temps. 
 
 

Gérard 
Le club Declic Image de Legé 44 va organiser un salon national papier à partir de 2023. 
Nom du salon : « Le Chouan ». 
 
 
Jean-Paul précise qu’il sera absent du 23 février au 09 mars. 
Jean-Pierre précise qu’il sera absent du 17 au 23 février. 
 
  
 
La présidente remercie les membres pour leur participation à cette réunion et clôture la réunion 
zoom à 11h45. 
 
La Présidente 
Brigitte Rondel  

                           


